

LE RÉVEIL DU NORD

180, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

La grande victoire de Kertch

Les forces germano-roumaines ont brisé la résistance soviétique et poursuivent l'ennemi en retraite

Le nombre des prisonniers et la quantité du matériel capturé ne cessent de s'accroître

LES TENTATIVES INFRUCTUEUSES DES BOLCHEVISTES POUR BRISER L'ÉTAU ALLEMAND AUTOUR DE LENINGRAD LEUR ONT COUTÉ PLUS DE 40.000 HOMMES

Berlin, 15. — Le D.N.B. apprend les détails suivants qui complètent le communiqué militaire :

Comme il a été annoncé le 13 mai, la décision est déjà tombée dans la grande bataille de Kertch. Les troupes germano-roumaines ont remporté des succès considérables et le butin capturé est immense.

La résistance que les forces bolchevistes opposent encore par-ci, par-là est brisée aisément. Les performances des troupes assaillantes sont d'autant plus splendides qu'elles ont dû opérer sur un terrain étroit et difficile. De fortes pluies ont de nouveau détrempé le sol ; cependant, la progression continue sans arrêt. Même le bulletin soviétique doit avouer la perte de la bataille de Kertch. « Devant la supériorité des forces ennemies, l'armée rouge s'est obligée de se replier en bon ordre et d'occuper de nouvelles positions ».

De son côté, en dépit d'un brouillard très épais, le Luftwaffe est intervenu une nouvelle fois victorieusement dans les combats terrestres et a jeté le désarroi dans l'organisation du ravitaillement à Kertch et dans les environs.

La ville de Kertch possède un port excellent situé dans une baie bien protégée et dispose en outre d'importantes chantiers navals et d'installations de réparation.

(Lire la suite en deuxième page)

Dernière minute

Dans l'Océan glacial arctique la Luftwaffe attaque une escadre américaine

Un croiseur, un destroyer et des navires marchands ont été coulés

Quartier Général du Fuehrer, 14. — Le Haut Commandement des Forces armées communique :

L'aviation allemande, attaquant une escadre américaine, a coulé hier un croiseur de 9.000 tonnes et un destroyer, entre le Cap Nord et le Spitzberg. En outre, un brise-glace de 3.000 tonnes et un navire marchand de 2.000 tonnes ont été anéantis. Un cargo de 10.000 tonnes a été si gravement touché qu'il prit feu depuis l'avant jusque l'arrière. Enfin, dans un port du Sud de l'Angleterre, les avions de combat allemands ont détruit quatre navires marchands britanniques jaugeant ensemble 7.500 tonnes.

L'ACTION DES SOUS-MARINS ALLEMANDS

21 navires jaugeant 113.000 tonnes coulés dans l'Atlantique

Neuf faisaient partie d'un convoi se dirigeant vers l'Angleterre et les douze autres ont été coulés dans les eaux américaines



Navires de guerre allemands devant la côte de Norvège. (Ph. Siph)

Quartier général du Fuehrer, 14. — Le haut commandement des forces armées communique :

Dans la lutte contre la navigation marchande ennemie, les sous-marins allemands ont remporté de nouveaux et importants succès dans diverses régions maritimes.

Dans l'Atlantique-Nord, ils ont attaqué un convoi qui se dirigeait vers l'Angleterre. Après une lutte tenace qui s'est poursuivie pendant plusieurs jours, ils ont coulé 9 navires, d'une jauge totale de 31.000 tonnes. Un autre vapeur a été endommagé par des torpilles. D'autres sous-marins ont coulé, dans les eaux territoriales américaines, 12 navires marchands jaugeant ensemble 82.000 tonnes, ainsi qu'un navire d'escorte.

Ainsi la navigation ennemie a perdu encore, en peu de jours, 21 navires d'une jauge totale de 113.000 tonnes.

(Lire la suite en deuxième page)

LA « LUFTWAFFE » BOMBARDE LA COTE SUD DE L'ANGLETERRE

Berlin, 14. — On communique de source militaire :

Au cours de la soirée d'hier, une importante escadrille d'avions de combat allemands a survolé la côte méridionale de l'Angleterre et a lancé des bombes sur des objectifs militaires ainsi que sur d'autres installations importantes pour la conduite de la guerre.

D'autre part, des avions légers de combat allemands ont effectué au cours de la journée d'hier et pendant la nuit écoulée des vols de reconnaissance au-dessus de l'Angleterre et des eaux territoriales anglaises. Les avions allemands ont regagné leurs bases après avoir recueilli d'importantes renseignements.

D'un côté : BOBARDS

De l'autre côté : VICTOIRES !

CES derniers jours ont été fertiles en événements militaires sur tous les points du globe. En Extrême-Orient, les Japonais, continuant leur foudroyante progression, ont balayé de Birmanie ce qui pouvait rester des troupes anglo-chinoises ; ils sont entrés aux Indes et attaquent maintenant Tchong-Kai-Chek dans le Yun-nan après avoir coupé la fameuse route de Birmanie, empêchant, dorénavant, les troupes chinoises de recevoir du matériel des Anglais.

Sur mer, la bataille de la mer de Corail s'est terminée de façon que l'on sait, c'est-à-dire par une défaite écrasante pour les marines anglo-américaines. De plus en plus, l'Australie sent peser sur elle la menace d'un envahissement par les Nippons. A l'est, les troupes allemandes ont déclenché une offensive dans la presqu'île de Kertch et elle a été menée avec tant de rapidité et tant de force que les Bolchevistes, surpris, ont été contraints d'abandonner leurs positions fortifiées et de prendre la fuite tout simplement. Mais tous n'ont pu le faire et des milliers de prisonniers sont restés entre les mains des Allemands.

Dans l'Atlantique et la Méditerranée, l'activité des sous-marins de l'Axe n'a pas connu de répit et les anglo-saxons ont pu mesurer l'étendue de leur vulnérabilité par le nombre des cargoes coulés. Mais comme et les opérations ordinaires ne suffisaient pas aux sous-marins allemands, voilà maintenant qu'ils poussent l'audace jusqu'à pénétrer dans les grands fleuves tels que le Mississippi et le Saint-Laurent, afin d'y envoyer par le fond des cargoes qui pouvaient servir à l'abri.

Tous ces événements tragiques pour la Russie des Soviets, l'Angleterre et les Etats-Unis, sont difficiles à camoufler. Vis-à-vis de leurs peuples, les dirigeants de ces pays auront quelques difficultés à « expliquer » ces défaites. Ils ne le pourront qu'en disant du mensonge, matière dans laquelle ils sont passés maîtres.

Leur presse et leur radio seront chargées de diffuser les mêmes bobards que ceux qui étaient destinés, il y a deux ans, à « entretenir le moral » des peuples qui oubliassent les premiers coups de la machine de guerre allemande.

On se souvient en effet que, déjà en 1939-40, les Anglais soutenaient avec flegme que la Wehrmacht enrégimentait de lourdes pertes en hommes et en matériel, que la production industrielle des Alliés était supérieure à celle de l'Allemagne, que le moral des soldats du Reich était bien faible, etc., tous arguments que nous pouvons encore réentendre aujourd'hui.

Pour démontrer, s'il le fallait encore, toute la vanité des déclarations des Anglais et des Américains, il n'est pas inutile de rappeler ce que disaient les ex-alliés de la France au mois de mai 1940, à quelques jours à peine de l'armistice.

Le 10 mai, Radio-Londres assurait que l'attaque déclenchée par Hitler sur la Hollande et la Belgique lui serait fatale.

Le 19 mai, à Daventry, on diffusait cette nouvelle effarante que les divisions allemandes étaient encore organisées comme

G. M. (Lire la suite en deuxième page)

En 18 jours, les Soviétiques ont perdu 748 avions

Quartier Général du Fuehrer, 14. — Le Haut Commandement des Forces armées communique :

Sur la presqu'île de Kertch, la poursuite de l'ennemi battu se poursuit inlassablement. Le port de Kertch, ainsi que des concentrations de navires dans ses eaux, ont été effondrés par des bombardements. En plusieurs endroits du front du Donetz, nos troupes se défendent contre l'attaque d'importantes forces ennemies, appuyées par des chars blindés.

Dans le secteur septentrional du front, des attaques allemandes ont été couronnées de succès locaux.

En des combats aériens qui ont eu lieu hier sur le front de l'est, quatre-vingt-quatre avions soviétiques ont été abattus ; cinq appareils allemands n'ont pas regagné leurs bases.

Des forces aériennes italiennes ont effectué une attaque des navires à l'embouchure de la Wolga.

Du 26 avril au 13 mai, les Soviétiques ont perdu sept cent quarante-huit appareils, dont cinq cent quarante ont été abattus en combat aérien, soixante-trois descendus par la D.C.A., cinquante-seize détruits ou capturés par des unités de l'armée. Les autres ont été détruits au sol.

Au cours de la même période, quatre-vingt-deux avions allemands ont été perdus sur le front de l'est.

Dans l'île de Malte, des étiques allemandes ont lancé des bombes sur des installations d'aérodromes et des batteries de la D.C.A. Quatre appareils britanniques ont été abattus au-dessus de la Méditerranée.

Ainsi qu'il a déjà été annoncé par un communiqué spécial, des sous-marins allemands ont attaqué dans l'Atlantique nord un convoi se dirigeant vers l'Angleterre et ont coulé, après des combats très violents et opiniâtres qui se sont poursuivis pendant plusieurs jours, neuf navires jaugeant au total 31.000 tonnes. Un autre vapeur a été endommagé par des torpilles.

D'autre sous-marins ont coulé dans les eaux territoriales américaines douze navires marchands d'une jauge totale de 82.000 tonnes, ainsi qu'un navire d'escorte. Ainsi, la navigation ennemie a encore perdu en peu de jours vingt et un navires jaugeant ensemble 113.000 tonnes.

Au cours des combats navals à l'entrée de la Manche, dont le début a été annoncé dans le communiqué du Haut Commandement des forces armées du 13 mai, et qui se poursuivent depuis lors, un torpilleur allemand a fait couler une vedette rapide en l'éperonnant. Une deuxième vedette rapide anglaise a coulé lors d'un combat contre des dragueurs de mines.

Au cours de la journée d'hier, quelques bombardiers anglais, protégés par les nuages, ont effectué une attaque de diversion sans le moindre résultat contre l'ouest de l'Allemagne.

Le capitaine Marientfeld, commandant de bataillon dans un régiment d'infanterie, et le lieutenant Reimann, chef de compagnie dans le même régiment, se sont distingués d'une façon particulière, par un courage tout spécial, au cours des combats de porée qui se sont déroulés sur la presqu'île de Kertch. Pendant ces mêmes combats, le bataillon de pionniers 173 a, malgré la forte houle et sous le feu de l'ennemi, a eu la seule journée du 5 mai, mise plus de dix mille mines ennemies hors d'usage. Malgré la forte houle et sous le feu de l'ennemi, la 5^e compagnie du régiment d'infanterie 438 et un peloton de la 2^e compagnie du bataillon de pionniers n° 46 ont, de concert avec des parties du groupe d'artilleurs n° 902, réussi à débarquer dans le dos de la position ennemie.

Lors des succès remportés par des sous-marins dans l'océan Atlantique, le sous-marinier commandé par le capitaine de frégate Wattenberg s'est particulièrement distingué.

Par ailleurs, le premier lieutenant Ostermann, capitaine d'escadrille dans une formation de chasse, a remporté sa 100^e victoire aérienne.

Oberfeldkommandantur (V) 879
Der Oberfeldkommandant.

BEKANNTMACHUNG

Durch Urteil des Feldkriegsgerichtes in Arras vom 28. April 1942 sind der :

Irene CHEVALIER und der
Georges HAUDIQUET
beide aus Seussent, wegen Behauptung und Begünstigung englischer Soldaten

ZUM TODE
verurteilt worden.
Das Urteil ist heute vollstreckt worden.

Lille, den 14. Mai 1942.
GZ. NIEHOFF
Generalleutnant.

Oberfeldkommandantur (V) 879
Der Oberfeldkommandant.

BEKANNTMACHUNG

Durch Urteil des Feldkriegsgerichtes in Arras vom 28. April 1942 ist der :

François BRILLON
aus Henin-Liétard wegen Sabotage und unerlaubten Wattenbesitzes

ZUM TODE
verurteilt worden.
Das Urteil ist heute vollstreckt worden.

Lille, den 14. Mai 1942.
GZ. NIEHOFF
Generalleutnant.

Oberfeldkommandantur (V) 879
Der Oberfeldkommandant.

AVIS

Silvant Jugement rendu le 29 avril 1942 par le Conseil de guerre séjant à Arras, les nommés :

Irene CHEVALIER et
Georges HAUDIQUET
tous deux résidant à Seussent, ont été condamnés

A LA PEINE DE MORT
pour avoir hébergé des soldats anglais et pour avoir favorisé leur activité.
Le Jugement a été exécuté aujourd'hui.

Lille, le 14 mai 1942.
Signé : NIEHOFF,
Generalleutnant.

Oberfeldkommandantur (V) 879
Der Oberfeldkommandant.

AVIS

Silvant Jugement rendu le 29 avril 1942 par le Conseil de guerre séjant à Arras, le nommé :

François BRILLON
résidant à Henin-Liétard, a été condamné

A LA PEINE DE MORT
pour actes de sabotage et possession d'armes prohibées.
Le Jugement a été exécuté aujourd'hui.

Lille, le 14 mai 1942.
Signé : NIEHOFF,
Generalleutnant.

LES AGRESSIONS ANGLO-SAXONNES

Des manifestations anti-anglaises ont eu lieu en France non occupée

Vichy, 14. — Des manifestations contre l'agression britannique sur Madagascar ont eu lieu mercredi dans plusieurs villes de France, à Digne, Valence, Guéret, Toulouse et Limoges. Partout, des ordres du jour ont été adoptés pour féliciter l'attitude anglaise, pour féliciter la confiance des populations envers le gouvernement français.

Le loyalisme des Iles Comores

Vichy, 14. — M. Brevia, secrétaire d'Etat aux Colonies, a reçu de la part du représentant de la (Lire la suite en deuxième page)

Le prochain Conseil des Ministres aura une grande importance

Vichy, 14. — Les milieux politiques vichyssois attachent au prochain Conseil ordinaire des ministres, qui se tient habituellement tous les samedis, sous la présidence du maréchal Pétain, une grande importance étant donné les problèmes qui y seront discutés.

Les mêmes milieux s'attendent, pour la fin de la semaine prochaine, à un nouveau développement et à un éclaircissement de la question de la Martinique, au sujet de laquelle le gouvernement français a remis, mercredi, une note au gouvernement américain.

L'AUSTRALIE s'attend à une prochaine attaque des Japonais

Stockholm, 14. — La radio de Schenectady communique :

On croit avoir en Australie que le gros de l'escadre japonaise n'a pas été éprouvé lors de la récente bataille dans la mer de Corail.

De même source on apprend que la flotte japonaise a repris ses opérations dans les eaux australiennes. On en conclut qu'une nouvelle attaque japonaise est imminente.

Les Nippons occupent d'importantes bases en Nouvelle-Guinée

Tokio, 14. — Selon des informations de source officielle émanant de Menoek War, toutes les bases importantes de la Nouvelle-Guinée Nord-occidentale sont déjà depuis 3 semaines, aux mains des Japonais. Des fusiliers marins nippons ont atterri le 1er avril à Fak-

12.000 prisonniers Américains aux Philippines

Tokio, 14. — L'agence Domé annonce :

Selon une commission officielle, 12.000 prisonniers ont été rassemblés le 5 mai après la chute de Corrédo, suivie de la conquête par le corps expéditionnaire nippon aux

(Lire la suite en deuxième page)

Des enfants du Nord partent pour la Suisse



Sous les auspices de la Croix-Rouge suisse, un millier d'enfants sinistrés de la région parisienne, du NORD et des côtes de la Manche, sont partis pour la Suisse. Avant de monter dans les wagons, en gare de Lyon à PARIS, un groupe d'enfants tient à ventr la locomotive qui va les amener pour ce beau voyage. (Photo Siph)